

un deuil pour l'Eglise entière, particulièrement pour le Canada, plus particulièrement pour le diocèse de Québec que son épiscopat a si abondamment vivifié pendant longtemps. Faisant partie de la province ecclésiastique dont l'Eminentissime défunt était le Métropolitain, le diocèse de Rimouski perd aussi sa large part à ce deuil. On s'y rappelle, en outre, sa présence comme Archevêque lors de la bénédiction du Séminaire incendié; ses sympathies exprimées lors de l'incendie de cette bâtisse; sa généreuse souscription et les secours qu'il fit envoyer de l'Archidiocèse après ce malheureux événement; sa présence comme Cardinal, coïncidant avec la solennité qui y eut lieu, après la collation par Rome, à feu son Excellence Mgr Ed. Langayin, du titre de Protonotaire Apostolique.

La nature avait départi à Son Eminence le Cardinal Taschereau les plus belles qualités de l'esprit et du cœur. Il sut tout faire fructifier; c'est ce qui explique comment sa vie fut si bien remplie et si féconde en œuvres pour l'Eglise et son pays.

Né à Ste-Marie de la Beauce le 17 février 1820, il entra au Séminaire de Québec à l'âge de 8 ans, et il vécut dans cette ville, le cœur de la patrie canadienne française, jusqu'à sa mort arrivée à l'âge de 78 ans. Sa vie féconde s'y est déroulée partie au Séminaire, partie à l'Archevêché, siège de tant d'hommes illustres depuis Mgr de Laval de révéritable mémoire. Au Séminaire de Québec il a occupé tous les postes qui réclament les plus belles qualités. Il fut professeur de diverses classes de lettres; des diverses classes de sciences du cours classique; des diverses sciences ecclésiastiques; il fut successivement Directeur du Petit Séminaire, Directeur du Grand Sémi-